

駒小だより



第639号

藤沢市立駒寄小学校 2024年1月9日 発行

学校教育目標「自ら考え、判断し、行動できる子の育成」

2024年が明けました。穏やかに晴れたお正月に起きた能登半島の地震や飛行機事故に心を痛めていらっしゃる方も多いのではないかと思います。これ以上の被害が起きませんように…と祈りながら、ここもまた同様に、いつ地震が起こるかわからないことを思い、暗い気持ちになりました。12月に参加した、滝の沢中学校で行われた慶應義塾大学の大木准教授の地震避難訓練の研修では、次のような話をうかがいました。

「今まで起きた大地震で学校が倒壊した例はなく、中規模被害も数えるほどだったことを考えると慌てて外に避難する必要はない。怪我人への対応の他に、『腰を抜かす、過呼吸になる等、直接命に関わることはないが校内がパニックになること』が想定される。(自分の子だけを先に引き渡して…という保護者への対応が発生するとさらに大変なことに…)度重なる余震に注意しながら校内の状況を把握し、安全確保をした後の引き渡しとなるので、最低でも30分はかかる。停電となり、情報収集、伝達が難しくなることは、十分に考えられることだ。(連絡メールやHPも)」

震度5弱以上の大地震が発生した場合、保護者への引き渡しになりますが、是非大木先生の話を中心に留め、お互いに落ち着いて行動しましょう。厳しい年明けとなりましたが、子どもたちが龍のようにのびのびと安心して駆け回ることができるよう、今年も教職員一同、力を合わせていきます。保護者の皆様、地域の皆様、昨年同様、ご協力をよろしく願います。

オンラインでの挑戦

2学期終業式は、オンラインでおこなわれました。各教室の黒板のスクリーンに映し出されるので、「校長からの話」では、様々なことがあった2学期を写真で振り返りながら、子どもたちに語りかけることにしました。私のPCの画面に切り替えて映したのですが、各教室のスクリーンの映像が途中で固まってしまうという事態が発生してしまいました。手元のPCは問題なく動いているので、教室の様子が把握できません。仕方ないので、オンラインで話しながら、時々、上の階にいる2年生に向かって「2年生、見えていますか」と呼びかけ、2年生の「見えてま～す」という生の声で確認しながら、進めていきました。(1年生は、南棟2階と3階でのやりとりだとはわからないので、「なんて校長先生は、2年生ばかりに聞くの？私たちも答えたいのに…」と言いながら、「見えてま～す」と大きな声で答えてくれていたそうです。暑さの中で頑張った運動会練習の様子、校外学習、遠足、宿泊学習の様子等を見せました。特に、運動会で5、6年生が係の仕事で大活躍してくれていた姿を見せ、小さな学年の子達の意識にも残しておきたいと思っていました。コロナ禍で一人一台端末(タブレット)が進み、ICTを活用した学習形態が登場しました。多様な学びの道が開かれましたが、ICTを活用しても人と人とのやりとりであることには変わりありません。「2年生聞こえていますか?」「聞こえてま～す。」こんなやりとりができることにささやかな幸せを感じました。

丸山谷戸援農クラブさんから・・・

秋に丸山谷戸援農クラブさんがくださった黒米を1月29日の給食でいただくことになっています。「子どものころの風景を子・孫に残したい」とホテルの保全を目的として休耕田を復元させたのが丸山谷戸援農クラブさんです。駒寄小学校から歩いて1.6km、25分ほどの場所で活動されています。是非、足を運んでみてください。

(HP: <http://myec-fujisawa.org>)



お知らせ

①1/10(火)14:00にテストメールを配信します。メールが届かなかった場合は担任までお知らせください。(R6新入生のいるご家庭にもメール配信をする予定です。よろしくお願いたします。)

②令和6年度学年始休業は4月1日～4日となりますので、令和6年度始業式・入学式は、4月5日(金)となります。よろしくお願いたします。(入学式は、各ご家庭2名までの出席となります。)

③校内書き初め展は児童のみで、保護者の方への公開はありません。ご了承ください。

④「第47回のびゆく子ら作品展」

1/23(火)～28(日)10:00～19:00(最終日17:00) ODAKYU 湘南 GATE 6階 藤沢市民ギャラリーにて開催されます。市内特別支援学級・特別支援学校の子どもの作品を是非ご覧ください。駒寄学級の子どもの素晴らしい作品も展示されています。

⑤転出入の連絡はお早めに

来年度の学級編制に向けての準備が始まっています。来年度は、2クラス編制の学年が増えそうです。2月の懇談会で、その時点でのR6年度学級編制予定をお知らせします。児童数によって学級数が決定しますので、今後、転出する予定(可能性のある方)や小学生のいるご家庭の引っ越し情報がありましたら至急学校へお知らせください。

⑥大谷翔平選手から寄贈されたグローブが学校に届きました。(右手用2左手用1)

大切に活用していきます。

日	曜	1月行事予定
9	火	3学期始業式
10	水	テストメール
11	木	給食開始(4時間) 5年計測
12	金	5年社会科見学(いすゞプラザ)AM 6年計測 委員会活動 SC
13	土	
14	日	
15	月	4年計測 おはなレトントン
16	火	朝会(生活指導) 3年計測
17	水	5年書き初め1.2h体育館 2年計測
18	木	4年書き初め1.2h体育館 1年計測
19	金	クラブ活動⑦(4年生見学) 駒学計測 SC
20	土	校庭開放AM
21	日	
22	月	長縄大会(3・5年) SC
23	火	朝会 長縄大会(2.4年.駒学) ※のびゆく子ら作品展～28日まで
24	水	1年ALSOK防犯教室 書き初め展示(31日まで・児童のみ)
25	木	長縄大会(1.6年)
26	金	新入学保護者説明会15:00～体育館 SC
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	4年箱根組工づくり(オンライン) ※給食引き落とし日(1月分)

2月予定

2/2(金)4時間授業(市内研究会のため)

2/9(金)委員会活動

授業参観・懇談会スタート

2/16(金)クラブ活動

2/28(水)6年生お別れ遠足



今年度4回目の「ポイ捨て無くし隊」は2/10土)

9:00~10:00に開催予定です。(8:50までに校門前にお集まりください。) マスク、軍手、タオル、飲み物、帽子などをご持参ください。

1月

令和6年1月
藤沢北警察署
生活安全課
スクールサポーター

おおだこ通信

110番

緊急でない相談は
↓
#9110
困りごと相談

1月10日は

じけん

じこ

ふしんしゃ

こんばん110番や
警察への相談は
困ります!

本当の緊急通報に
支障をきたします

110番通報のポイント



110番って

何を聞かれるの？
何を話したらいいの？



警察官が現場に素早く到着するために
住所はもちろん、近くにある目標に
なる建物や場所を伝えることが重要だよ

早期事件解決に
ご協力をお願いします！